

Editorial du 16e compte-rendu de mandat de Jean-Pierre Sueur

SÉNAT

N°16 • Mai 2010

La Lettre

de Jean-Pierre Sueur
Sénateur du Loiret



- Réforme des collectivités territoriales
- Entrées de ville
- Finances • Justice



www.jpsueur.com • <http://jpsueur.blog.lemonde.fr/>

Cette *Lettre* numéro 16 vise, comme les précédentes – au rythme de deux parutions par an – à vous rendre compte de mon action parlementaire au cours des derniers mois. Je suis et reste totalement ouvert au dialogue avec tous et toutes sur cette action. Comme vous le savez bien, on ne peut exercer efficacement un mandat électif - qu'il soit national ou local – en vase clos.

De nombreuses pages de ce numéro (et j'ai dû beaucoup couper !) sont consacrées à la réforme des collectivités territoriales. Au cours de cet important débat – qui n'est pas achevé – je me suis employé à défendre constamment les libertés locales. J'ai défendu la décentralisation contre les velléités de retour en arrière. J'ai fait des propositions pour de nouvelles étapes de cette décentralisation, car je ne suis pas un partisan du statu quo. Des changements sont nécessaires. Mais ils doivent être en phase avec ce que les élus souhaitent majoritairement. J'ai défendu – et je défendrai – une plus grande clarté quant aux compétences, sans enfermer pour autant les communes ni les départements dans des carcans. J'ai défendu des régions plus fortes. Enfin, j'ai été et je reste très attentif aux ressources de nos collectivités locales. Je sais trop combien les engagements de compensation intégrale par l'Etat des ressources fiscales supprimées ne durent souvent qu'un printemps.

J'évoque aussi dans cette *Lettre* n°16 la situation économique et industrielle. Nous avons des atouts à cet égard. Plus qu'on ne le dit souvent. Il faut les mobiliser. Je ne comprends toujours pas pourquoi les aides apportées aux équipementiers automobiles, implantées sur tout notre territoire, pour « passer le cap » de la crise, sont aussi dérisoires au regard des financements apportés à Renault ou à PSA.

Bien d'autres sujets sont évoqués dans les pages qui suivent. Je pense en particulier aux problèmes auxquels sont confrontés les agriculteurs et aux craintes des artisans face aux effets négatifs du statut de l'« auto-entrepreneur ».

Sur ces sujets, et sur les autres, je reste à votre entière disposition pour parler – et pour agir. Avec mes sentiments dévoués.

Jean-Pierre Sueur

>> *La Lettre* n°16 reprend les interventions et prises de positions de Jean-Pierre Sueur de novembre 2009 à avril 2010. [Télécharger le document intégral en format pdf.](#)

.